Chile, al borde de inflación desatada":

"EL GIRGULANTE GREGE FUERA DE PREVISIONES"

Así lo dijo el Ministro Figueroa.- El dinero circulante no ha ido al comercio, y eso salva, ha sta el momento, al país

"En los últimos días se ha producido una expansión monetaria que no vaciló en calificar de "Fenomenal", desatada y fuera de todo lo previs-

to'', declaró el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, en conferencia de prensa realizada al mediodía de ayer.

Expresó, enseguida, sus temores de que ésta "en enorme cantidad de dinero", se canalizará hacia el comercio.

"Si ello ocurriera —declaró— las presiones inflacionarias alcanzarían niveles exhorbitantes".

Luego, el Ministro recordó diversos fenómenos
ocurridos en los últimos
días, tales como la negativa de determinados comerciantes de vender al
crédito, la negación de
ventas y otros hechos, para subrayar que "no se
ha producido una presión inflacionaria debido,
precisamente, a estas restricciones de ventas y
créditos".

CHILE, SIN MECANISMOS CREDITICIOS

Siguiendo en su análisis, Figuerea afirmó, categóricamente, que ha desaparecido todo el mecanismo crediticio chileno, con gran producción de dinero "giral", es decir, de circulante emitido indirectamente por el sistema bancario.

te, agregó el Ministro, este dinero "giral" ha sido cambiado por dinero en efectivo, respaldado por el Estado chileno. Esto nos salvó, pues hemos determinado que la presión inflacionaria que debiera haber producido el exceso de circulante, especialmente, de circunte "giral", no ha si-

LA CAIDA DE LAS VENTAS

Figueroa reconoció, enseguida, que se ha producido, desde los primeros días del mes, una fuerte caída en las ventas en los sectores comerciales e industriales.

No se refirió a este fenómeno como anticipo y
secuela de la reciente
elección presidencial, pero de sus expresiones se
dedujo que el pánico determinado por el triunfo
de la Izquierda chilena
era causante del desorden
económico producido y
que aún prosigue. Incluso, la fecha de la conferencia de prensa, cuando
se anuncian negociaciones políticas de alto nivel
entre el Partido de Gobierno y la Unidad Popular, cuyo candidato, Salvador Allende logró la
primera mayoría relativa

en los comicios, señala que el pánico confesado por el Ministro tiene un origen político, que consiste en el programa de la Unidad Popular.

EL TRABAJO INDUSTRIAL

El Ministro Figueroa recibió hace algunos dias,
a la Directiva Nacional
de la CUT, encabezada
por el diputado comunista, Luis Figueroa Mazuela. Los dirigentes le expresaron temor por posibles cierres de industrias
y le entregaron una lista
de firmas que estarian
preparando su clausura,
ante la inseguridad politicosocial que el país vive.

El Secretario de Estado informó que se están corroborando las informaciones en las fuentes mis-(PASA A LA PAGINA 6)

'EL CIRCULANTE ...

mas, es decir, en las industrias. De este "chequeo'' se deduce que no hay cierre industrial, despidos masivos de trabajadores ni amenazas en uno u otro sentido. Esta la-bor ha sido encomendada al Departamento de dustrias de la DIRINCO. organismo que también trabaja determinando el volumen de ventas y existencia en plaza alimentos, textiles, calzados y otros productos de primera necesidad.

LOS ABASTECIMIENTOS ALIMENTICIOS

Refiriéndose a la industria "Chiprodal", cuyos

(de la 1.a pág.)

trabajadores en huelga rechazaron un de Reanudación de Faenas tanto en la planta de Graneros como en la de Los Angeles, reconoció que estos hechos han producido agud; escasez de leche condensada y Nescafé.

Respecto a la leche
"Nido", desaparecida hace algún tiempo del mercado, expresó Figueroa
que este desabastecimiento
se había solucionado hace diez días, pero que "no
se han llenado los canales de comercialización".
Por eso, el producto falta
en el mercado"; en una
situación que debe superarse dentro de veinte
días, a lo sumo.

DIARO I LUSTANDO 16/09/30 Opinión del ministro de Economía:

^cSe desató expansión monetaria fenomenal

SANTIAGO, 15 (SO-PESUR).— "En los últimos días se ha producido una expansión mone-taria, que no vacilo en desatada y fuera de to-do lo previsto", declaró el ministro de Economia Carlos Figueroa, en conferencia de prensa realizada al mediodía de

Expresó en seguida sus temores de que esta "enorme cantidad de di-

nero" se canalizará ha-

cia el comercio.
"Si ello ocurriera —de claró-, las presiones inflacionarias alcanzarian miveles exorbitantes". Luego el ministro recordó diversos fenómenos ocurridos en los últimos días, tales como la ne-gativa de determinados comerciantes de vender al crédito, la negación de ventas y otros hechos, para subrayar que "no se ha producido una presión inflacionaria debido precisamente a estas restricciones de ventas y créditos"

Siguiendo en su análisis Figueroa, afirmó categóricamente que ha desaparecido todo el mecanismo crediticio chileno con gran producción de dinero "giral", es detema bancario.

"Pero afortunadamen-te agregó el ministro, es-te dinero "giral" ha sido

cambiado por dinero efectivo respaldado por Esto el Estado chileno. nos salvó, pues hemos determinado que la presión inflacionaria que debiera haber producido ceso de circulante, espe-cialmente, de circulante "giral" no ha sido tan violenta".

Figueroa reconoció seguida que se ha pro-ducido desde los prime-ros días del mes, una fuerte caída en las ven tas en los sectores co-

merciales e industriales. No se refirió a este fenómeno como anticipo y secuela de la reciente elección presidencial, pero de sus expresiones se dedujo que el pánico de terminado nos el trijunto. terminado por el triunfo de la izquierda chilena, era causante del desor-den económico producido y que aúm prosigue. Incluso la fecha de la conferencia de prensa cuando se anuncian negociaciones políticas de alto nivel entre el Partido de Gobierno y la Unidad Po pular, cuyo candidato Salvador Allende, logró la primera mayoría relativa en los comicios, se ñala que el pánico con-fesado por el ministro tiene un Origen político. El ministro Figueroa, recibió hece algunos días

El ministro Figueroa, recibió hace algunos días a la directiva nacional de la CUT, encabezada USTRAL por el diputado comunista Luis Figueroa Mazue-la. Los dirigentes le expresaron temor por posi-bles cierres de industrias y le entregaron una lista de firmas que estarian preparando su clausura ante la inseguridad po-lítico-social que el país

vive. El secretario de Estado, informó que se están corroborando las informaciones en las mismas fuentes, es decir, ch las industrias. De "este chequeo", se deduce que no hay cierre industrial, despidos masivos de tradespidos masivos de trabajadores, ni amenazas en uno u otro sentido. Esta labor ha sido en-comendada al Departa-mento de Industria de la DIRINCO organismos que también trabajan determinando el volumen ventas y la existencia de alimentos. en plaza textiles calzados y otros productos de primera ne cesidad.

Refiriéndose dustria "CHIPRODAL" cuyos trabajadores en huelga rechazaron un huelga rechazaron de reanudación decreto de faenas tanto en Planta de Graneros como en Los Angeles, recono-ció que estos hechos han producido aguda escasez de leche Condensada y

Respecto a la leche "Nido" desaparecida haa la ce algún tiempo del mer-Figueroa, cado expresó que este desabastecimien to se había solucionado hace diez días, pero que "no se han llenado canales de comercialización". Por eso, el pro-ducto falta en el mercado en una situación que superarse dentro de yeinte días a lo sumo,

MINISTRO DE ECONOMIA ANALIZA LA "FENOMENAL EXPANSION MONETARIA"

SANTIAGO, 15 (SOPE-GUR). — "En los ultimos ías se ha producido una xpansión monetaria que no acilo en calificar de "fecmenal" desatada y fuera e todo lo previsto", declade el ministro de Economia, farlos Figueroa, en confeencia de prensa realizada l mediodia de hoy.

Expresó enseguida sus tenores de que esta "enorme cantidad de dinero" se canalizara hacia el comercio.

"Si ello ocurriera —declaró— las presiones inflacionarias alcanzarían niveles
exhorbitantes", luego el ministro recordó diversos fenómenos ocurridos en los últimos días, tales como la negativa de determinados comerciantes de vender al crádito, la negación de ventas
y otros hechos para subrayar
que "no se ha producido una
presión inflacionaria disbido
prec.samente a estas restricciones de ventas y créditos".
Siguiendo en su análisis
Figueroa afirmó categórica-

Siguiendo en su anansis Figueroa afirmó categóricamente que ha desaparecido todo el mecanismo crediticio chileno con gran producción de dinero "girál", es decir, de circulante emitido indirectamente por el sistema

"Pero afortunadamente, agregó el ministro, est dinero "giral" ha sido cambia do por dinero en efectivo respaldado por el Estado chi leno. Esto nos salvó, pues hemos determinado que la presión inflacionaria que debiera haber producido el exceso de circulante especialmente, de circulante "giral" no ha sido tan violenta".

Figuerca reconoció enseguida que se ha producido

Figuerca reconocio enseguida que se ha producido desde los primeros días del mes una fuerte caída en las ventas en los sectores comer ciales e industriales.

No se refirió a este fenómeno como anticipo y secue la de la reciente elección presidencial, pero de sus expresiones se dedujo que el pánico determinado por el triunfo de la izquierda chilena era causante del desorden económico producido y que aún prosigue. Incluso la fecha de la conferencia

de prensa cuando se anuncian negociaciones políticas de alto nivel entre el partido de gobierno y la Unidad Popular, cuyo candidato Sal vador Allende logró la primera mayoría relativa en los comicios señala que el pánico confesado per el ministro tiene un origen político.

El Ministro Figueroa recibió hace algunos días a la directiva nacional de la CUT encabezada por el diputado comunista Luis Figueroa. Los dirigentes le expresaron temor por posibles cierres de industrias y le enfregaron una lista de firmas que estarian preparando su clausura ante la inseguridad político – social que el país vive

El secretario de Estado informó que se están corroborando las informaciones en las fuentes mismas, es decir, en las industrias. De este "chequeo" se deduce que no hay cierre industrial, despidos masivos de trabajadores ni amenazas en uno u otro

sentido. Esta labor ha sido encomendada al Departamen to de Industria de la DIRIN-CO, organismo que también trabaja determinando el volumen de ventas y la existencia en plaza de alimentos, textiles, calzados y otros productos de primera necesidad.

Refiriéndose e la industria "Chiprodal" cuyos trabajadores en huelga rechazaron un decreto de reanudación de faenas tanto en la planta de Graneros como en Los Angeles, reconoció que estos hechos han producido aguda escasez de leche con densada y Nescafé.

Respecto a la leche "Nido" desaparecida hace algún tiempo del mercado expresó Figueroa que este desabastecimiento se había solucionado hace diez días pero que "no se han llenado los canales de comercialización". Por eso, el producto falta en el mercado en una situación que debe superarse dentro de veinte días a lo sumo.

Lo PREUSO 16/09/70

El Gobierno chequea la situación económica

Se está haciendo un estudio por sectores de la actividad económica del país para verificar la situación en que se encuentra, fuego de los últimos acontecimientos políticos. Así lo señaló el Ministro de Economía, Carlos Fiqueroa, en conversación con los periodistas.

Indicó que se están recopilando los antecedentes, en lo cual trabajan funcionarios de la Dirección de Industria y Comercio y de los servicios del Trabajo.

"Estamos haciendo un análisis del estado del sector industrial, en particular la situación de la producción de alimentos, calzado, textiles y muebles. Se está trabajando en el mismo sentido en el comercio para establecer el ritmo de las ventas," señaló.

También se investiga, dijo, las denuncias formuladas por la CUT sobre "amenazas de cierres de industrias y despidos colectivos."

Hasta ahora, manifestó, no se ha presentado ninguna solicitud oficial para cerrar fábricas

bricas.

El Ministro comentó brevemente la situación del súbito
aumento del circulante, dispuesto por el Gobierno, para
evitar problemas financieros a
raíz de los retiros de cuentas
corrientes y depósitos de aho-

"Existe, por un lado, dijo, una expansión monetaria desusada, pero, por otro, hay sintomas de restricción en las ventas." Por ello considero que el eventual efecto inflacionario de la mayor emisión de dinero no se presentará por el momento.

ABASTECIMIENTO

Por otra parte, el Ministro dijo que estaba en vias de regularizarse el abastecimiento de leche en polvo —luego de la reanudación de las operaciones de la planta de Osorno—, pero indicó que se mantienen los problemas con respecto al café soluble y de la leche condensada.

Esto se debe a que el personal de las fábricas de Chiprodal en Graneros y Los Angeles, que elaboran ambos productos, no han acatado el decreto de reanudación de faenas.

El desabastecimiento de café soluble es considerado delicado, debido a que representa, según el Ministro, el 90% del consumo y es un artículo de uso habitual.

EL MERUSAIO 16/09/1970

(Panorama económico)

Afirma Ministre de Economía

No hay solicitud de cierre de industrias

"Ha disminuldo el sistema crediticio cambiándose por el efectivo, lo que determina que la presión inflacionaria que debía haber producido el circulante, no sea tan violenta", manifestó el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, al ser consultado sobre la situación actual que vive el país.

Explicó que existe una expansión monetaria fuera de lo previsto y por otro lado, hay síntomas de restricción de ventas, lo que compensaria y evitaría la inflación.

PANORAMA GENERAL

El Secretario de Estado señaló que no estaba en condiciones de dar un panorama completo sobre el estado en que se encuentra el país. Agregó que se estaba realizando un chequeo de todos los antecedentes, y este aún no estaba listo.

Dijo que diariamente los supervisores de la Dirección de Industria y Comercio. DIRINCO, están inspeccionando el comerció y la industria, ante cualquier posible inconveniente. El sector industrial está controlado a través del Departamento de Política Industrial del Ministerio de Economía y en el campo laboral, por intermedio de la Inspección del Trabajo.

Reiteró, además, que no ha recibido ninguna solicitud de industriales para cerrar alguna fábrica. Y que en general la situación se presenta normalmente.

55 INFRACCIONES

Cincuenta y cinco infracciones, cuyo monto total asciende a 29.930 escudos sorprendió la Dirección de Industria y Comercio la seriana pasada.

La más alta de estas sanciones fue cursada al supermercado ubicado en la calle Rosas 6009 y se elevó a 8 mil escudos. El motivo de la infracción fue por el recargo del precio en las hortali-

Por su parte, la firma Luer, situada en calle Compañía fue multada con 6 mil escudos, por recargar el precio de los cuadernos de 40 hojas.

NORMAL ABASTECIMIENTO

Hoy se reanudará el consumo de carne de vacuno, para lo cual el beneficio de animales se realizó en el día de ayer. De esta manera, la población de Santiago, durante las festividades patrias, tendrá un abastecimiento Al mismo tiempo, según autoridades de DIRINCO, no habrá ningún problema con las hortalizas, ya que el Ministerio de Economía ha adptado las medidas del caso.

Según Jorge Awad, los inspectores serán los encargados de hacer respetar los precios oficiales y evitar, en esta forma, que los especuladores se aprovechen de los días festivos.

ESCASEA EL NESCAFE

Como grave, en lo que a Nescafé se refiere, calificó el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, la situación que se está produciendo en el mercado.

Señaló que este producto está muy escaso debido a a huelga que mantienen los trabajadores de Chiprodal en las plantas de Los Angeles y Graneros.

Esta misma situación afecta a la leche condensada, producto elaborado en la misma industria.

16/09/70

No hay solicitudes para el cierre de industrias

SANTIAGO (ORBE).— "Ha disminuído el s'istema crediticio cambiándose por el efectivo, lo que determina que la presión inflacionaria, que debía haber producido el circulante, no sea tan violenta". Así lo manifestó el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, al ser consultado sobre la situación actual que vive el país.

Explicó que existe una expansión monetaria fuera de lo previsto y por otro lado hay síntomas de restricción de ventas, lo que compensaría y evitaría la inflacción.

Luego agregó que no tiene un panorama completo sobre el estado en que se en cuentra el país, ya que se están chequeando todos los antecedentes y para ello los inspectores de la Dirinco se encuentran inspeccionando et comercio y las industrias. Luego informó que no se

Luego informó que no se ha recibido ninguna solicitud de industriales para cerrar fábricas

LO ASEGURO MINISTRO FIGUEROA:

Ventas del comercio leron a piqu

La caída vertical de las ventas en el sector industrial y comercial además de la virtual paralización de los mecanis-mos crediticios constituyen, según el Ministro de Economía, Carlos Figueroa, los factores principales que han alterado la situación económica del país en los últimos 10 días.

El Secretario de Estado manifestó, por otra parte, que la expansión monetaria, que el Fisco ha tenido que impulsar. a través de sucesivas emisiones del Banco Central para evitar trastornos en las obligaciones de pagos, ha llegado a tales extremos, que constituye un peligro inminente para los planes antinflacionarios.

En efecto, según lo explicó el titular de economía, si todo ese volumen de mayor circulante se canalizara en estos instantes como poder comprador, se traduciría en una fuerte presión inflacionaria

que podría superar fácilmente el 40 por ciento.

Sin embargo, el fenómeno no ha hecho crisis, debido precisamente a las restricciones de las ventas y de los créditos.

El Ministerio de Economía advirtió que "si todo este mayor flujo de dinero se volcara al comercio, la infla-ción sería extraordinaria".

EL COMERCIO

El Ministro Carlos Figueroa expresó ayer que, a objeto de verificar una presunta disminución de entregas de productos alimenticios, textiles de la línea blanca y de calzados, entre otros, por paralización de industrias, se hallan investigando la situación en el comercio la totalidad de los inspectores de la Dirección de Industria y Comercio.

medida se adoptó La después de las denuncias que

formularon los dirigentes de la Central Unica de Trabajadores, según las cuales más de 30 empresarios habían amenazado con cerrar sus fábricas y despedir a su personal.

LA INDUSTRIA

Con relación al sector industrial, el Secretario de Estado afirmó que hasta ahora no se ha comprobado ninguno de los hechos anteriores. añadiendo que el personal del Departamento de Industria del Ministerio de Economía se encontraba en una labor de permanente fiscalización. Respecto a las posibles dificultades que podrían afectar a los operarios por despidos, Figueroa aseguró que los inspectores del Trabajo, a quienes se ha encomendado la misión de constatar estas situaciones, no han entregado hasta ahora informaciones.



CARLOS. FIGUEROA .-Ministro de Economía.

UNA CAIDA

UNA CAIDA

Est el sector comercial e industrial del país hay una fuerte cuida. Así lo hizo saber Carlos Figueroa, el Ministro de Economía. Sín embargo, aseguró, no se han recibido denuncias concretas sobre cierre de industrias y despidos masivos de trabajadores. Los momios echaron a correr estas bolas luego que Allende ganó la presidencial.

Figueroa dijo que toda la gente de DIRINCO anda fiscalizando, controlando viendo si hay o no maromas raras en la venta de alimentos.

ras en la venta de alimentos, de productos textiles, calza-

El sector industrial está sometido a un chequeo a través del Departamento de Industrias del Ministerio para com-

trias del Ministerio para comprobar el cierre de fábricas. Otro grupo de inspectores, junto a la gente del Ministerio del Trabajo, ve si hay o no despidos de obreros y empleados por parte de los momios malulos.

Figueroa habló acerca de la situación planteada en la industria Chiprodal, cuyos trabaladores de Los Angeles y Graneros no acataron un decreto de reanudación de faeras. El Ministro reconoció que éllo ha producido una creto de reanudación de faenas. El Ministro reconoció que éllo ha producido una aguda escasez de leche condensada y de nescafé en el comercio. Pero sobre el abastecimiento de leche Nido dijo que se había arreglado hace 10 días. Para explicar las razones del porqué el producto no aparece aún en el comercio, dijo que se trataba de un vacío en los canales de comercialización. Pero —agre gó— los tales canales se llenarán dentro de 20 días de modo que habrá leche para todos.

CARLOS FIGUEROA, ministro de Economia.

Ha Disminuido el

Sistema Creditica

SANTIAGO (ORBE) .-"Ha disminuido el sistema crediticio cambiándose por el efectivo lo que determina que la presión infiacionaria que debia haber producido el circulante no sea tan violenta. Así lo manifesto el ministro de Economía Carlos Figueroa al ser

zonsultado sobre la situación actual que vive el país.

Explicó que existe una expansión monetaria fuera
de lo previsto y por otro lado hay sintemas de restricción de ventas lo que compensaría y evitaría la in-

Luego agregó que, no tiene un panorama completo sobre el estado en que se encuentra el país ya que se están chequeando todos los antecedentes y para ello los inspectores de la DIRINCO se encuentran inspeccionando el comercio y las industrias. Luego informó que no ha recibido ninguna solicitud de industriales para cerrar fábricas

CAIDA DE VENTAS

El Ministro de Economía Carlos Figueroa, reconoció hoy la fuerte caida que han registrado las ventas en el sector industrial y comercial del

Al mismo tiempo, afirmó que no se han recibido denuncias concretas respecto a cierre de industrias y despidos masivos de trabajadores.

El Secretario de Estado informó que la totalidad de los inspectores de la DIRINCO se encuentran actualmente investigando la situación de las ventas de alimentos, produc tos textiles, caizados, linea blanca, etc.

Dijo asimismo, que -en el sector industrial se está realizando un chequeo a través del Departamento de Industrias del Ministerio de Economía para constatar el cierre de fábricas, mientras que otro grupo de inspectores del trabajo se encuentra inspeccionando el aspecto laboral para verificar la existencia o no de despidos.

AFIRMA MINISTRO FIGUEROA:

NINGUN EMPRESARIO HA PEDIDO AUTORIZACION PARA & RESTRINGIR PRODUCCION

El Ministro de Economia Carlos Figueroa afirmo ayer al mediodia que ninguna empresa ha presentado solicitud alguna para reducir o paralizar su producción. Esto demuestra que, en general, el ritmo de producción es normal.

La aseveración del Secretario de Estado dice relación con el clima artificial de caos económico que quiere crear la Derecha, para llegar a un golpe de Estado y quitar así el triunfo a la UP y a Salvador Allenáe.

Señaló que los inspectores de DIRINCO, del Trabajo y el Departamento de Industrias se encuentran investigando la posible baja en jas ventas, los despidos y cierre de empresas.

cierre de empresas

Figueroa manifestó que el abastecimiento alimenticio era normal, con excepción de la Leche condensada y el Nescafé, dado la huelga del personal de CHIPRODAL.

AUMENTO DE CIRCULANTE

Indicó asímismo que en los últimos días se había producido un aumento "fe-nomenal y desusado, fuera de todo lo previsto", del circulante monetario. Advirtó que si este dinero llegaba al comercio los índices inflacionarios alcanzarían niveles

Explicó que estas presiones no se habían manifestado con toda la violencia, dado la restricción del crédito y al hecho de que muchas personas tienen el dinero en su casa.

El Ministro de Economía, Carlos Figueroa, en conferencia de prensa ofrecida al mediodía de hoy, se refirió al posible aumento de la inflación en los próximos neses, diciendo que existían dos antecedentes concretos: "Por un lado, una expansión monetaria desusada, fuera de lo previsto; y por otro lado, síntomas de restricción de ventas. El dinero giral de la economía, agregó el Ministro, se ha cambiado por el efectivo; y esto determina que la presión inflacionaria que debiera haber no sea tan violenta".

En el caso de que el dinero en efectivo se gastara en estos momentos la inflación sería incontrolable, dijo Figueroa.

El Secretario de Economía Informó que todos los días

Figueroa.

El Secretario de Economía informó que todos los días se reunía el Comité Económico con el objeto de mantener ún cuidadoso manejo de la situación y poder entregar el Gobierno en un ambiente de máxima normalidad.

Estudio a Fondo de Situación Económica

Se está haciendo un estudio por sectores de la actividad económica del país para verificar la situa-ción en que se encuentra, luego de los últimos acontecimientos políticos. Así lo señaló el Ministro de Eco-nomía, Carlos Figueroa, en conversación con los periodistas.

Indicó que se están re-copilando los antecedentes, en lo cual trabajan funcionarios de la Dirección de Industria y Comercio y de los servicios del Trabajo.

Estamos haciendo un análisis del estado del sector industrial, en particular la situación de la producción de alimentos, calzado, tex-tiles y muebles, y la línea blanca. Se está trabajando en el mismo sentido en el comercio para establecer el ritmo de las ventas.

También se investigan, dijo, las denuncias formula-das por la CUT sobre "amenazas de cierres de industrias y despidos colec-

Hasta ahora, manifestó, no se ha presentado ningu-

na solicitud oficial para cerrar fábricas.

El Ministro comentó brevemente la situación del súbito aumento de circulante, dispuesto por el Go-bierno, para evitar problemas financieros a raíz de los retiros de cuentas co-rrientes y depósitos de ahorros.

ahorros.

"Existe por un lado, dijo, una expansión monetaria desusada, pero, por el
otro, hay síntomas de restricción en las ventas". Por
ello consideró que el eventual efecto inflacionario de
la mayor emisión de dinero no se presentará por el ro no se presentará por el momento.

ABASTECIMIENTO

Por otra parte, el Ministro dijo que estaba en vías de regularizarse el abaste-cimiento de leche en pol-vo —luego de la reanuda-ción de las operaciones de la planta de Osorno—, pero indicó que se mantienen los problemas con respecto al café soluble y de la le-che condensada.

Esto se debe a que el personal de las fábricas de Chiprodal en Graneros y Los Angeles, que elaboran



Ministro de Economía, Carlos Figueroa

ambos productos, no ha acatado el decreto de rea-nudación de faenas.

El desabastecimiento de café soluble es considerado delicado, debido a que representa, según el Ministro, el 90 por ciento del consumo y es un artículo de uso habitual.